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73. Generalversammlung 

 

Termin: 03.11.2017 19:30 Uhr 

Ort: Braugaststätte Löwen, Tisis 

Teilnehmer: 64 – siehe Beilage Anwesenheitsliste 

Entschuldigt: Bürgermeister Wilfried Berchtold, vom Schiverein Altenstadt Vera Walser, vom 
Schiverein Nofels Karin Amann, vom VSV und ASVÖ Werner Eberle, von 
unseren Mitgliedern Corina Matt, Mats Persson, Reinhold Mathies, Michael 
Rusch, Fabian Kleindienst, Werner Furlan sowie die Familien Ludwig und 
Unverzagt.  

TOP 1: Begrüßung 

Obfrau Andrea Zelzer eröffnet die 73. Generalversammlung und begrüßt alle Anwesenden, 
namentlich unseren Ehrenobmann Hubert Nigg, unsere Ehrenmitglieder Kurt Kleindienst, 
Wolfgang Malin und Charly Wimmer, sowie alle Träger der Goldenen, Silbernen und Bronzenen 
Vereinsnadeln. Begrüßt werden auch unsere Gönner und Sponsoren sowie die Vertreter der 
Feldkircher Schivereine Bernhard Kiener (SV Tosters), Erich Mähr und Hans Dunst (WSV 
Nofels), als Vertreter des VSV Vizepräsident Hans Dunst und als Vertreterin der Stadt Feldkirch 
unsere Ortsvorsteherin Gabriele Graf. Andrea freut sich auch besonders, dass so viele 
Jugendliche aus unserem eigenen Nachwuchs da sind und bedankt sich für deren Kommen. 

Da der SV Tisis auf eine sehr erfolgreiche Saison zurückblicken darf, lädt der Schiverein alle 
Gäste zu zwei Getränken und einem Essen von der kleinen Karte ein. 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 70. GV 

Das Protokoll der 72. Generalversammlung liegt zur Einsichtnahme 
auf. 

Wird auf Antrag 
einstimmig genehmigt 

TOP 3: Berichte 

3.1 Bericht Vorstand – Obfrau Andrea Zelzer ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 01 

Andrea gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen der vergangenen  
Saison mit Kinderturnen, Nikolaus, Einfahrtag, Maskenball und Fahrradwettbewerb. Danke allen, 
die Veranstaltungen organisiert oder dort mitgearbeitet haben.  
Claudia und Robert werden den Nikolaus heuer letztmalig organisieren, daher überreicht ihnen 
Andrea die ersten und extra für diesen Anlass von Gerhard Steinberg gebackenen Kläuse. Wir 
suchen für die zukünftige Organisation Freiwillige, bitte bei Andrea melden! 

Auch heuer wird es wieder eine Aktion zur Vereinsbekleidung geben, danke an Karin für die 
Organisation. 

Jetzt gilt es noch Danke zu sagen, an alle, die uns immer wieder unterstützen: 

- jene Sponsoren, die uns die Anschaffung neuer Startnummern ermöglicht haben 
- allen unseren Sponsoren für die finanzielle und materielle Unterstützung 
- dem Vorstand für die Arbeit in der vergangenen Saison 
- den Trainerinnen und Trainern, die unentgeltlich ihre Freizeit opfern 
- den Kadereltern und allen Helfern, die uns immer wieder unterstützen 
- Thomas für die Erstellung der heutigen Präsentation 
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- den Feldkircher Schivereinen, den Tisner Ortsvereinen, der Stadt Feldkirch – 
insbesondere dem Büro für Ehrenamt für die tolle Zusammenarbeit 

3.2 Bericht Sportwart – Mario Prünster ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 02 

Sportwart Mario gibt einen Rückblick über die vergangene Saison.  
Im Nachwuchskader fuhren insgesamt 74 Kinder im Alter von 5 bis 18 Jahren. Mit 19 Trainer-
Innen wurden insgesamt 42 Trainings- und Renneinheiten im Schnee durchgeführt. Daneben gab 
es Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien. Erstmals wurde für den Rennlauf ein 
spezielles, vertiefendes Training angeboten. 

Folgende Aus- und Weiterbildungen wurden besucht: 

- VSV-Übungsleiter: Andreas Dobler 
- ÖSV-Instruktor: Alexandra Werder, Patricia Matt, Ina Ludwig, Fabian Kleindienst,  

 Tristan Surberg und Marcel Gohm 

Die Wintersaison startete mit dem Elternabend im September, Saisoneröffnung Anfang 
Dezember, dann folgte der Skikurs im Jänner. Während der Saison fanden auch regelmäßig 
Trainer Jour fixe statt. 
Bei den SCO-Rennen, den Großfeldkircher Meisterschaften und der Landesmeisterschaft der 
VSV-Übungsleiter und ÖSV-Instruktoren erreichten wir schöne Ergebnisse. In der vergangenen 
Saison hatten wir auch erstmals 2 Läufer im SCO-Kader. Höhepunkt der Saison war einmal mehr 
die Vereins- und Familienmeisterschaft, danach folgte noch der Saisonabschluss. 
In den Sommermonaten summefrit für die Renngruppen und ein Arbeitseinsatz in Brand. 

Danke an Vorstand, Trainerteam, Steuerungsgruppe, Thomas und Oliver, den Elternvertretern, 
Eltern und Kaderkids. 

3.3 Bericht Hüttenwart – Gernot Müller ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 03 

Hüttenwart Gernot berichtet: 
Ende Oktober wurde der Winterdienst gestartet, Silvesterhock am 31.12., Abschlusshock 
Winterdienst am 11.04.2017. Die Sommersaison wurde am 01.05. im Schnee eröffnet. Im Mai 
gab es den Älpelelauf und Ende August den 1. Älpeletriahtlon. Die Bergmesse musste leider 
abgesagt werden. Mitte September durften wir dann noch das Älplerfest bewirten. 

Danke an Alle, die einen Hüttendienst übernommen haben oder bei einem Arbeitseinsatz 
geholfen haben. 

3.4 Bericht Kassierin – Daniela Braun ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 04 

Die Einnahmen- Ausgabenrechnung ergibt heuer einen Überschuss.  
Den Einnahmen in der Höhe von € 42.395,90 stehen Ausgaben in der Höhe von 34.129,34 
gegenüber, daraus resultiert ein Überschuss von € 8,266,56.  

Das Vereinsvermögen beträgt € 39.533,73. 

TOP 4: Bericht Rechnungsprüfer, Entlastung Vorstand 

4.1 Bericht Rechnungsprüfer Prüfungsbericht siehe 
Beilage 05 

Lisi Ludwig ist für die Generalversammlung entschuldigt,  
Markus Vonbrül bervon der Rechnungsprüfung: 
Die beiden Rechnungsprüfer prüften das Vereinsjahr 2016/2017 (01.10.2016 bis 30.09.2017). 
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Die Kontauszüge/Kontostände wurden abgestimmt, Belege in ca. 20 Stichproben geprüft. Alles in 
Ordnung, es gab keinen Grund für Beanstandungen. 

Die Buchhaltung ist übersichtlich und transparent geführt, die Buchungen können anhand der 
vorliegenden Aufstellungen gut nachvollzogen werden. 

4.2 Entlastung  

Die Rechnungsprüfer beantragen die Entlastung der Kassierin und 
des Vorstandes. 

einstimmig angenommen 

TOP 5: Wahl der Rechnungsprüfer für das Vereinsjahr 2017/2018 

Die Wahl der Rechnungsprüfer erfolgt „rollierend“ für 2 Jahre.  
Somit bleibt Markus Vonbrül im Amt, als 2. Rechnungsprüfer stellt 
sich Wolfgang Presslauer zur Verfügung. 

 
Einstimmig gewählt,  
Wahl wird angenommen 

TOP 6: Verabschiedungen 

Leider müssen wir für die Zukunft auf ein ganz besonderes und vor 
allem unser längst gedientes Vorstandsmitglied verzichten. 

- Verabschiedung Kurt Kleindienst 
Kurt Kleindienst hat sich nach 32 Jahren Vorstandstätigkeit dazu 
entschlossen, sich aus dem Vorstand zu verabschieden und für die 
Jugend Platz zu machen. 
Als Zeichen der Wertschätzung erhalten Siggi und Kurt einen 
Gutschein für ein paar Tage in Rom mit Flug und Hotel. Zusätzlich 
überreicht Andrea eine Fotocollage, auf deren Rückseite alle 
Anwesenden unterschreiben können. 
Kurt wird mit „Standing Ovations“ aus dem Vorstand verabschiedet. 

- Verabschiedung Ulli Werder und Irene Stadelmann 
Nach 12 Jahren als Trainerinnen werden Ulli und Irene in der 
kommenden Saison nicht mehr dabei sein. 
Als Anerkennung für ihren Einsatz erhalten beide eine Arlberg-
Tageskarte und dazu gleich einen kleinen Jausekorb. 

- Danke an Annika Prünster und Barbara Hingsamer, welche 
ebenfalls als Trainerinngen aussteigen. 

- Danke an Miriam Gohm, die nicht mehr als Beirat im Vorstand 
vertreten sein wird, sie bleibt uns als erfahrene Trainerin erhalten. 

Laudatio siehe Beilage 06 

TOP 7: Neuwahlen 

Folgendes Team stellt sich für Neuwahlen zur Verfügung:  
Für den Vorstand:  
Andrea Zelzer (Obfrau), Daniela Braun (Kassier), Thomas Gohm 
(Schriftführer und Obfrau-Stellvertreter).  

Der Vorstand wird um folgende Mitglieder erweitert:  
Mario Prünster (Sportwart), Eugen Werder (Sportwart-Stellvertreter und 
Materialwart), Gernot Müller (Hüttenwart), Robert Erath (Hüttenwart-

Vorstand  
einstimmig gewählt,  
Wahl angenommen 
 

Erweiterter Vorstand 
einstimmig gewählt, 
Wahl angenommen 



Protokoll 

 

20171103_gv_prot.docx 4 / 5 

Stellvertreter), Sascha Linder (Kassier-Stellverteter).  

Als Jugendvertreter werden Fabian Kleindienst und Hannah Ludwig im 
Vorstand mitarbeiten. 

TOP 8: Vorschau auf die kommende Saison 

• Di 07.11. bis Sa 11.11.2017 skinfit-Vereinsaktion im skinfit-Shop Nenzing 
• Sa 11.11.2017 Sportartikel-Basare der Feldkircher Schivereine mit Saisonkartenvorverkauf 
• So 03.12.2017 Einfahrtag für alle Vereinsmitglieder ab 16 
• Do 07.12.2017 Nikolausfeier bei der alten Säge 
• So 31.12.2017 Silvesterhock am Älpele 
• Sa 06. + So 07.01., Sa 13. + So 14.01.2018 Skikurs 
• Fr 09.02.2018 Großer Maskenball 
• Sa 17.02.2018 Intersport Kids Pistencup 
• Fr 24.02.2018 Vereins- und Familienmeisterschaft 
• Sa 17.03.2018 Großfeldkircher Schülermeisterschaft 
• So 18.03.2018 Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaft 
• Sa 07.04.2018 Saisonabschluss 

Die Termine stehen immer aktuell auf unserer Homepage www.sv-tisis.at 

TOP 10: Wortmeldungen 

Gabriele Graf (Ortsvorsteherin) 

Danke für das, was der Schiverein für unsere Jugend macht. Ein großer Dank auch an die 
„Feldkircher Schifamilie“ – die Zusammenarbeit der Feldkircher Schivereine. Ein großes 
Dankeschön auch an Kurt und Siggi für ihr vielseitiges Engagement. Auch für die Mitarbeit bei 
Feldkirch 800, dazu wird es im kommenden Jahr über 150 Veranstaltungen geben.  

Hans Dunst (Vizepräsident VSV / WSV Nofels) 

Überbringt die Grüße vom WSV Nofels und gratuliert dem Schiverein Tisis zum großen jungen 
Trainerteam. Der SV Tisis ist ein Vorzeigeverein. Die gute Zusammenarbeit der Feldkircher 
Schivereine zeigt sich in den gemeinsamen Aktionen, wie dem bereits angesprochenen Projekt 
Feldkirch 800, dem gemeinsamen Erwachsenen-Skikurs/Erlebnisskifahren und der Vereinsmesse 
im Herbst 2018. 
Hans überbringt auch die Grüße von Patrick Ortlieb (Präsident VSV).  

Bernhard Kiener (Obmann SV Tosters) 

Gratuliert dem SV Tisis zu einer bewegten abgelaufenen Saison. Gratulation und Dank auch an 
Kurt, Ulli und Irene zu ihrer langjährigen Mitarbeit im Verein. Bernhard bedankt sich auch für die 
gute Zusammenarbeit und wünscht dem SV Tisis eine unfallfreie Saison. 

Christian Schneider (Obmann SC Feldkirch) 

ist berührt von den Leistungen, die Kurt, Irene und Ulli gebracht haben. Super, dass so viele aus 
dem Nachwuchs des SV Tisis die Ausbildung zum ÖSV-Instruktor machen. Christian wünscht eine 
tolle Saison mit viel Schnee und ladet alle ein, auch einmal beim SC Feldkirch am Golm 
vorbeizuschauen.  

Tobias Stergiotis (Intersport) 

berichtet über den Kids Cup, dessen Ziel es ist, möglichst viele Kinder zum Schifahren zu bringen. 
Der Kids Cup ist auch ein Rennen für Kinder „nach dem Skikurs“. Wurde auch ins Leben gerufen, 
da es immer weniger Schiwochen in den Schulen gibt.  
Dazu gibt es heuer in Vorarlberg 3 Rennen, eines im Silbertal, eines am Hochjoch und eines in 
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Brand. Kinder, die bei diesen 3 Rennen an den Start gehen, haben damit die Möglichkeit, die 
notwendigen Punkte für das Finale einzufahren. 
Tobias schlägt vor, dass das Rennen in Brand in den nächsten Jahren rollierend auch von anderen 
Vereinen durchgeführt werden könnte, wäre so fixer Bestandteil des Kids Cup.  

 

Andrea beendet die Generalversammlung mit einem 3fachen „Ski heil“. 

 

Ende der Generalversammlung: 20:45 Uhr  

 

 

Tisis, am 04.11.2017    
  Thomas Gohm, Schriftführer 
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Bericht Obfrau zur Saison 2016/2017 

Auch in diesem Jahr möchte ich mit einem kurzen Rückblick über die abgelaufene 
Saison starten: 

Von Oktober bis März haben Nadine, Manuela, Martina, Christiane und Luca das 
Schiturnen für alle Volksschulkinder durchgeführt. Durch kräftiges werben direkt in 
den Klassen der Volksschule wurde das Turnen in der abgelaufenen Saison sehr gut 
angenommen. Zwischen 30 und, gegen Schluss, 9 Kinder haben an den 18 
Einheiten teilgenommen. In dieser Saison müssen wir leider, aus terminlichen 
Gründen, auf Nadine, Manuela und Luca verzichten. Danke für euren Einsatz! Ich bin 
froh, dass es mit Yvonne, Julia und Marina wieder gelungen ist neue engagierte 
Mitglieder zu finden und das Kinderturnen doch noch stattfinden kann! Es wird jedes 
Jahr schwieriger. Und doch hoffe ich, dass es uns noch einige Jahre möglich sein 
wird, das Schiturnen anbieten zu können! 

Am 04.12. wurde die neue Saison mit einem gemeinsamen Skitag in der Silvretta 
Nova eingeläutet! Vielen Dank für´s Organisieren an Irene, Ulli und Eugen! 

Auch im vergangenen Dezember bekamen wir wieder Besuch vom Nikolaus! 
Am wärmenden Lagerfeuer und bei Glühmost, Tee und Würstle stand einem 
gemütlichen Abend nichts mehr im Wege. Für die kleinen Besucher hatten Nikolaus 
und Knecht Ruprecht dann auch wieder gut gefüllte Säckle dabei. 
Vielen Dank an den Nikolaus, seinen Knecht und die Helferlein Claudia und Robert 
für die tolle Nikolausfeier. Danke auch an die AGRAR Gemeinschaft Tisis für das zur 
Verfügung stellen des Platzes. Claudia und Robert werden den Nikolaus in diesem 
Jahr das letzte Mal organisieren. Deshalb sind wir dringend auf der Suche nach 
neuen Organisatoren, die guten Kontakt zum Nikolaus haben und sich auch mit dem 
Knecht Ruprecht gut verstehen. Bitte meldet euch bei uns, wenn ihr Interesse an 
dieser einmal im Jahr stattfindenden Veranstaltung habt! An dieser Stelle möchte ich 
mich noch einmal recht herzlich bei Claudia und Robert für die langjährige 
Organisation bedanken! - Nikolaus 

 

Am 31.12. traf man sich wieder auf unserer Skihütte zum gemütlichen 
Jahresausklang. 
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Auch im vergangenen Dezember bekamen wir wieder Besuch vom Nikolaus! 
Am wärmenden Lagerfeuer und bei Glühmost, Tee und Würstle stand einem gemütlichen 
Abend nichts mehr im Wege. Für die kleinen Besucher hatten Nikolaus und Knecht Ruprecht 
dann auch wieder gut gefüllte Säckle dabei. 
Vielen Dank an den Nikolaus, seinen Knecht und die Helferlein Claudia und Robert für die 
tolle Nikolausfeier. Danke auch an die AGRAR Gemeinschaft Tisis für das zur Verfügung 
stellen des Platzes. Claudia und Robert werden den Nikolaus in diesem Jahr das letzte Mal 
organisieren. Deshalb sind wir dringend auf der Suche nach neuen Organisatoren, die guten 
Kontakt zum Nikolaus haben und sich auch mit dem Knecht Ruprecht gut verstehen. Bitte 
meldet euch bei uns, wenn ihr Interesse an dieser einmal im Jahr stattfindenden 
Veranstaltung habt! An dieser Stelle möchte ich mich noch einmal recht herzlich bei Claudia 
und Robert für die langjährige Organisation bedanken! 

Am 31.12. traf man sich wieder auf unserer Skihütte zum gemütlichen Jahresausklang. 

Am 24. Februar war dann endlich wieder Zeit für ausgelassene Stimmung im Tisner Löwen. 
Es war Zeit für unseren legendären Maskenball. Zusammen mit dem wahnsinnigen Duo 
„Zündstoff“ schafften wir es wieder einmal einen ausverkauften Saal zum Toben zu bringen! 
Egal ob auf der Tanzfläche, in der Bar oder im ruhigeren Bereich vor der Bar, es haben sich 
alle wohlgefühlt (außer diejenigen, die über Stromkabel stolpern und sich die Bänder reißen 
☺) und die gute Stimmung hielt bis in die frühen Morgenstunden an.  
Ein großes Dankeschön an Siggi und ihr Team, die jedes Jahr einen tollen Ball auf die Beine 
stellen und dabei selbst noch einen riesigen Spaß beim Feiern haben! Danke auch an die 
lustigen Frauen von Tisis und an Mäki und Manuela für die tollen Programmpunkte! 

Auch in diesem Jahr haben wir SV Tisner uns wieder beim Fahrradwettbewerb angemeldet. 
22 Teilnehmer haben zusammen 15.846,40 km erradelt. Auch heute werden wir deshalb an 
alle anwesenden Teilnehmer kleine Preise verlosen. Das Ganze dann im Anschluss an die 
GV. Natürlich darf auch nach Abschluss des Wettbewerbs noch fleißig weiter geradelt 
werden! 

In der vergangenen Saison haben wir für unsere Mitglieder wieder unsere neue 
Vereinsbekleidung angeboten. Lässige und bequeme Teamwear konnte wieder bestellt 
werden. Vielen Dank an Karin für die Organisation. Auch in dieser Saison gibt es wieder die 
Möglichkeit zu bestellen. Dafür einfach den Newsletter genau durchlesen und dann schnell 
das Bestellformular ausfüllen! 

Ebenfalls haben wir neue Startnummern angeschafft. An dieser Stelle möchte ich mich noch 
einmal bei unseren 5 Sponsoren, die die Anschaffung erst ermöglicht haben, bedanken: 
Spar Albrecht, Bäckerei Steinberg, Autohaus Sonderegger, bmp Rechtsanwälte und 
SimpleWash. Vielen Dank! Ein großes Dankeschön auch an Maria Buder, die uns auch hier 
wieder mit ihrem grafischen Können unterstützt hat und die Startnummern gestaltet und für 
den Druck vorbereitet hat! Vielen Dank Maria! 

Soviel zu meinem Rückblick. Den sportlichen Rückblick hört ihr dann von Mario und was auf 
der Hütte los war von Gernot. 

An dieser Stelle möchte ich mich nun bei meinem tollen Vorstand für ihre Arbeit für den 
Verein in der letzten Saison bedanken! Nur gemeinsam können wir etwas erreichen und 
jeder einzelne von euch leistet sehr viel dafür. Wir sind ein tolles Team und können noch viel 
bewegen! Vielen Dank auch an unsere vielen TrainerInnen, die sehr viel von ihrer Freizeit in 
den Verein stecken und so Kindern das Schifahren in einer tollen Gemeinschaft ermöglichen! 
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Danke auch an alle fleißigen Helfer und Kadereltern, die uns immer wieder toll unterstützen! 
Danke auch an Thomas für die tolle Präsentation heute Abend! 

Einen ganz speziellen Dank an die Bergbahnen Brandnertal, Intersport Rankweil, Autohaus 
Sonderegger, die Bäckerei Steinberg, die Sparkasse Feldkirch, Montfort Apotheke Levis, 
Spar Albrecht Tisis, Stadt Feldkirch, Braugaststätte Löwen Tisis, SimpleWash, Omnibus-
unternehmen Oli Ludwig, BMP Rechtsanwälte, m-ad Grafikatelier, dem Land Vorarlberg und 
dem ASVÖ für ihre finanzielle und materielle Unterstützung! Vielen Dank! 

 

Bedanken möchte ich mich noch bei den Feldkircher Schivereinen, den Tisner Ortsvereinen 
und der Stadt Feldkirch, hier besonders dem Büro für Ehrenamt, für die tolle und kollegiale 
Zusammenarbeit! 

 

Andrea Zelzer 
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Bericht Sportwart zur Saison 2016/2017 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Ehrengäste, 

als Sportwart des SV Tisis gebe ich nun den Bericht über das vergangene Vereinsjahr ab. 

Kader 

Der Nachwuchskader des Schivereins Tisis umfasste in der vergangenen Saison insgesamt 
74 Kinder und Schüler im Alter von 5 bis 18 Jahren. 

Mit 19 TrainernInnen wurden im vergangenen Winter insgesamt 42 Trainings- und 
Renneinheiten im Schnee durchgeführt. 

Das Training beinhaltet ein vielseitiges Angebot wie das Technikprogramm, Geländefahrten, 
Stangenfahren sowie Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien. Erstmals 
wurde in der vergangenen Saison ein spezielles, vertiefendes Angebot für den Rennlauf 
angeboten (acht Trainings im Herbst, Nachmittagstraining am Samstag, sechs zusätzliche 
Trainings) 

Weiterbildung 

Damit unser Trainerteam immer auf dem neuesten Stand der Schitechnik bleibt werden 
jedes Jahr Aus- und Weiterbildungsveranstaltungen besucht. Folgende Weiterbildungen 
haben unsere Vereinsmitglieder im Berichtszeitraum besucht: 

Andreas Dobler VSV-Übungsleiter-Ausbildung 

Dank dem Einsatz von Kurt Kleindienst können wir in punkto Ausbildung gerade im 
Nachwuchs weitere Erfolge verzeichnen: 
Alexandra Werder, Patricia Matt, Ina Ludwig, Fabian Kleindienst, Tristan Surberg und Marcel 
Gohm absolvierten den ersten und zweiten Teil der Instruktoren Ausbildung. Fabian 
Kleindienst und Ina Ludwig haben die Prüfung im Sommer 17 bestanden. Die anderen 
Anwärter werden den Abschluss in der kommenden Saison machen. 

Ein besonderer Dank gilt hier auch dem Vorstandsteam, welches hier in die Ausbildung 
unserer LäuferInnen investiert und dadurch die Zukunft unseres Vereins sichert. 

Saisonablauf 

Der offizielle Start in die Wintersaison erfolgte Mitte September 2016 mit dem Elternabend 
für unsere Kaderkids. Dabei informierten wir über den Trainings- und Rennplan für die 
kommende Saison und die wichtigsten Neuerungen im Trainingsablauf.  

Das erste Training auf Schnee starteten wir am 15.10.16 (Renngruppen) und am 3.12.16 
(gesamter Verein) auf dem Pitztaler Gletscher und aufgrund der geringen Schneelage 
erstmals am Hoch Joch im Montafon.  

Organisatorisch fanden während der Wintermonate regelmäßig die Trainer Jour fix statt. Hier 
möchte ich mich bei der Agrar Tisis bedanken, dass wir immer die Räumlichkeiten der alten 
Säge benutzen dürfen. 

Der Kinderschikurs fand wieder an den ersten beiden Jänner Wochenenden statt. 98 Kinder 
und über 50 Schitrainer und Betreuer sorgten wieder für einen erfolgreichen Schikurs.  
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Das geplante Zizilerennen am Dreikönigstag konnte erstmals seit langem wieder 
durchgeführt werden. Danke hier an das gesamte Organisationsteam Anita Matt, Eugen 
Werder und Markus Stadelmann. 

Die Rennen 

Ein erster Rennhöhepunkt war die Großfeldkircher Schülermeisterschaften. Dabei erreichten 
wir einige Top Ten Plätze, in der Mannschaftswertung erreichten wir den hervorragenden 
dritten Platz. 

Bei den Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaften in Laterns (wurde auf den 26.3.17 
verschoben) der Erwachsenen gab es ebenfalls Top-Ten-Plätze in den einzelnen Klassen In 
der Mannschaftswertung erreichten die Damen, die Oldies und die Herren jeweils den dritten 
Platz. 

Mitte Februar beteiligte sich der SV Tisis mit einer Gruppe an der Landesmeisterschaft der 
Instruktoren in Furx. Mit dem tollen 2. Platz in der Mannschaftswertung konnten unsere 
Läufer/innen wieder super mithalten. Miriam Gohm konnte sich den Landesmeistertitel bei 
den Damen erneut sichern und Tristan Surberg holte sich den Klassensieg bei den Herren 
Allgemein. 

Im Nachwuchsbereich waren wir in der vergangen Saison mit 35 Kinder- und Schülerläufern 
an insgesamt 12 SC Oberland Cuprennen vertreten. 

Beim letzten SCO Rennen (RTL) waren wir zum vierten Mal als Veranstalter aktiv. Wir 
konnten das Rennen wieder einmal auf professionellem Niveau durchführen. 

Der Schiverein Tisis erreichte heuer beim SCO Cup unter 16 teilnehmenden Vereinen den 
hervorragenden 5. Platz in der Mannschaftsgesamtwertung. Dies ist das beste 
Gesamtergebnis im SCO Cup seit Bestehen des SV Tisis. 

Mit Bastigkeit Valentin und Luca Zelzer sind seit letzter Saison zwei Läufer im SCO Kader 
vom SV Tisis vertreten. Valentin und Luca nahmen dabei auch an zusätzlichen Rennen wie 
den Silvano Beltrametti Lauf, die VSV Rennen oder beim Kids Cup teil und waren bei diesen 
gut besetzten Rennen sehr gut im Mittelfeld platziert. Wir wünschen Valentin und Luca alles 
Gute für die kommende Saison. 

Das Starterfeld bei der Vereinsmeisterschaft am 1.4.17 war mit 141 Starterinnen und Starter 
und insgesamt 34 Familien wieder einmal hervorragend.  
Vereinsmeisterin wurde Miriam Gohm, Vereinsmeister Tristan Surberg und Familienmeister 
die Familie Surberg. Erstmals wurde bei der VM auch eine Schülermeisterin (Franziska 
Geiger) und ein Schülermeister (Finn Surberg) gekürt. 

Besonderer Dank an die Organisatoren Eugen und Andrea und allen Helfern für diese 
gelungene Veranstaltung. 

Saisonabschluss 

Der von Ulli, Irene, Eugen und einigen Schülern vorbereitete Kader-Saisonabschluss war 
ebenfalls ein voller Erfolg. Mit einem tollen Skitag im Montafon mit Rekordversuch (längste 
Schischule) und einem tollen Abend mit Rahmenprogramm der Läufer und Trainer/innen 
beendeten wir die Wintersaison 16/17. 
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Nach Saisonabschluss legten die Trainerkolleginnen Ulli Werder und Irene Stadelmann ihr 
Traineramt nieder. Wir bedanken uns sehr herzlich für ihren Jahrzehnte langen Einsatz für 
den Verein. 

Die Sommermonate 

In den Sommermonaten organisierte Miriam Gohm die summerfit Trainings für die 
Renngruppen. Im September fand ein Elternabend mit den Eltern der Renngruppen Kinder/ 
Schüler statt. Auch beim Arbeitseinsatz in Brand waren wir mit über 25 Freiwilligen am 
stärksten von den Arge Vereinen vertreten. Im Oktober starteten wir wieder mit dem Training 
für die Renngruppen. Besonders erfreulich war auch, dass auch Läufer/innen, welche nicht 
in den Renngruppen sind, Interesse hatten und ebenfalls mit den Gruppen mittrainierten. 

Danke 

Abschließend bedanke ich mich  

- beim Vorstand für die Unterstützung unserer Pläne 
- dem gesamten Trainerteam für die tolle Zusammenarbeit 
- der Steuerungsgruppe für die fachliche Unterstützung 
- bei Thomas und Oliver, welche immer nach unseren Trainings in Brand dafür Sorge, 

dass wir rasch das Essen bekommen und uns bestens bedienen 
- den Elternvertreter und den Eltern für ihre stetige Mithilfe und das Vertrauen 
- und vor allem bei den Kaderkids für die vielen schönen Momente. 

 

Mario Prünster 
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Bericht Hüttenwart zur Saison 2016/2017 

Im Oktober 2016 wurde unsere Schihütte am Vorderälpele für den Winterdienst vorbereitet, 
und die Getränke eingelagert ,  so konnten Hubert und ich mit dem Winterdienst am 
26.Oktober beginnen. 

Am 31.Dezember 2016 fanden viele Mitglieder den Weg zur unserer Schihütte, um bei einem 
gemütlichen Hock das Jahr 2016 ausklingen zu lassen. 

Im 11. April 2017 wurde der Winterdienst mit einem gemütlichen Hock beendet.  

Am 01. Mai 2017 wurde die Sommersaison im Schnee  eröffnet. 

Die Hütte war an allen Wochenenden und Feiertagen geöffnet und wurde auch gut besucht. 

Am Samstag den 13.Mai, veranstaltete der Laufsportverein Feldkirch den 14.internationalen 
Älpelelauf. Bei gutem Wetter wurde um 14:00 beim Sparkassenplatz der Lauf gestartet, und 
wir durften die zahlreichen Läufer und Zuschauer im Zielbereich bei unserer Schihütte 
bewirten.  

Am Samstag den 26. August wurde der erste Triathlon am Älpele durchgeführt. Am 
Hinterälpele wurde mit Hufeisen geworfen, bei der Schihütte  mit Pfeilen, und bei der 
Feldkircher Hütte genagelt. Nachdem alle Teilnehmer die Aufgaben hinter sich hatten, wurde 
die Preisverteilung  bei der Feldkircher Hütte durchgeführt. 

Am 10. September wurde die Bergmesse wegen Schlechtwetter  abgesagt. 

Am 16. September 2017 durften wir für die Alpgenossenschaft die Bewirtung für das 
Älplerfest mit Musik und guter Stimmung  übernehmen. 

Abschließend möchte ich mich  bei Allen, die einen Hüttendienst übernommen  oder bei 
einem Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, recht herzlich bedanken. 

 

Gernot Müller 
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Bericht Kassierin Saison 2016/2017 

Die Präsentation 
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Daniela Braun 

 
















